

YONATHAN

« Effata ! » contre tous ceux qui pensent qu'il vaut mieux la fermer ! Yonathan

« Effata ! » contre tous ceux qui pensent qu'il vaut mieux la fermer !



dimanche 9 septembre 2018 23ème dimanche du Temps de l' Eglise

Nous voici à la fête du passage de l'été à l'année nouvelle pour les scolaires qui ont fait leur entrée et la paroisse qui s'est rassemblée pour marquer d'une pierre lumineuse la nouvelle année pastorale.

Il me semble me rappeler que début juillet nous nous étions dit :

**Chaque matin d'été « Lève-toi » prends la main que Jésus te tend, surtout ne le met pas en vacances !
Et alors ? enfants ! adultes ! libre expression !**

En été nous avons gardé nos yeux ouverts le plus possible, sauf à l'heure du sommeil ou de la sieste !

Avec la rentrée nous sommes encore invités à garder nos yeux ouverts le plus possible pareillement pour nos oreilles ou encore notre bouche.

A l'école l'enseignant nous dit soyez attentifs, voyez, écoutez... et à votre tour parlez (quand vient l'interrogation !)

A l'école, en classe, comme dans la vie, pas question de ne pas s'ouvrir pour accueillir la nouveauté.

**Isaïe dit aux gens qui s'affolent, qui doutent : « Soyez forts... voici votre Dieu c'est la revanche de Dieu.
»**

**Revanche sur tout ce qui retient qui empêche de s'ouvrir à d'autres idées, d'autres personnes.
Si Dieu l'a fait c'est que c'est possible !**

**Alors oui il nous faut sortir des cercles fermés qui sentent la naphtaline et pire qui génèrent le mal !
il s'agit de se retourner vers un Dieu qui brille !**

s'ouvrir à sa lumière qui nous fait avancer & se transformer.

S'ouvrir à la parole en dépliant la langue.

Oui n'aie pas inquiétude et va plus loin que tes peurs !

**Jésus nous invite à un retournement complet par ses paroles, ses gestes, son exemple,
et non à cet enfermement qui est contraire à la confiance, à la foi.**

Voici l'invitation à l'humilité : reconnaître l'autre différent, accepter et apprécier sa différence pour qu'elle devienne richesse pour tous !

Vous connaissez l'expression argot « ça vaut mieux de ne pas l'ouvrir ! » ou ferme-là !

Faudrait-il donc ne pas donner son avis ?

L'ouverture provoque la parole, ce que l'homme a presque de plus précieux.

Jour après jour, nous sommes amenés à prendre et donner la parole, mieux à donner sa parole...

C'est ce qui se passe dans le récit de l'Evangile de ce jour :

Jésus dit : « Effata ! », c'est-à-dire : « Ouvre-toi ! »

Alors les oreilles du sourd s'ouvrent ; sa langue se délie, sa bouche s'ouvre et il parle correctement.

Et là surprise ! Inattendu ! Aussitôt Jésus ordonne de ne rien dire à personne !

Surement par ce que si la parole est d'argent mais le silence est d'or !

Et puis tais-toi !

C'est ce qu'on peut se dire à soi-même quand il vaut mieux se taire plutôt que de dire n'importe quoi.

Car le pire de tout c'est encore jeter à la figure du vis-à-vis, ses 4 vérités, en crachant quelques

injures et contrevérités.

**Quand cesse le dialogue et le questionnement,
par la parole qui parle et la parole qui s'écoute en silence,
la vérité recule !**

Faut-il pour autant toujours dire la vérité ? Pas si sûr ! François de Sales, nous étonne :

« Si une vérité risque de blesser il nous faut s'en défaire, se l'ôter de l'esprit et n'en point parler ! »

« Toute vérité qui n'est pas charitable, vient d'une charité qui n'est pas véritable ! »

Alors oui parfois, vaut-il mieux se taire ou du moins différer la parole et attendre le moment favorable pour ne pas prendre le risque de blesser.

Ce qui compte en définitive, c'est la juste mesure, celle du cœur humain !

Tais-toi ! Pour laisser ton cœur murmurer dans l'ombre et le secret de la prière.

Évangile (Mc 7, 31-37)

En ce temps-là, Jésus quitta le territoire de Tyr ; passant par Sidon, il prit la direction de la mer de Galilée et alla en plein territoire de la Décapole.

Des gens lui amènent un sourd qui avait aussi de la difficulté à parler, et supplient Jésus de poser la main sur lui.

**Jésus l'emmena à l'écart, loin de la foule,
lui mit les doigts dans les oreilles,
et, avec sa salive, lui toucha la langue.**

Puis, les yeux levés au ciel, il soupira et lui dit : « Effata ! », c'est-à-dire : « Ouvre-toi ! »

Ses oreilles s'ouvrirent ; sa langue se délia, et il parlait correctement. Alors Jésus leur ordonna de n'en rien dire à personne ; mais plus il leur donnait cet ordre, plus ceux-ci le proclamaient. Extrêmement frappés, ils disaient : « Il a bien fait toutes choses : il fait entendre les sourds et parler les muets. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Lundi 10 Septembre 2018